



発行  
(一社) 沖縄県 P T A 連合会  
〒900-0002  
那覇市曙2-26-27  
TEL (098) 867-3582  
FAX (098) 867-0309

責任者 石川 謙



未来の宝！みんなで育て、みんなで育つ。

～人がつながる、想いがつながる

子どもたちの未来へつながる(一)

10月29日～30日の日程で、第61回日本PTA九州ブロックPTA研究大会みやざき大会が開催されました。

分科会等報告

## 【第1分科会】 組織・運営

第1分科会では

**性化】**～活動目標の実現と活力ある組織づくり～をテーマとして提言討議がされました。

れる事で活動のスタートが大幅に遅れどうしても夏休み前の活動になってしまいますが。しかし、大野小学校では、2月には臨時総会を行い、新役員の選出を行い承認済みにしておく事で、通常総会までにはしっかりと引き継ぎがされる事で、新年度のスタートがスムーズに行われています。

の特別分科会が開催されました。また、30日には、シーガイアコンベンションセンターにて全体会が開催され、貴乃花部屋女将で元フジテレビアナウンサー花田景子氏による記念講演も行われました。

各分科会では、提言校となつた小学校や中学校の取り組みが発表され、その後、会場の参加者の活発な意見交換が行わされました。

員が即行動に移せる様に前倒しに役員選出を行なっていました。通常なら卒業であるPTA会長が始業式や入学式の挨拶を行ない、その後の総会にて新会長に引き継がれます。委員会も同様で、発足が遅

総務部「スムーズな引き継ぎでつながろう！」  
研修部「改めて親と子どもがつながろう！」  
広報部「広報紙を通してPTAとつながろう！」  
厚生部「ふれあいを通して会員同士がつながろう！」

育成部「あいさつ運動で子どももつながろう!」テーマがある事で、目標上がり結束が深まる事も立証されていました。

もう一つの佐賀県西唐津中学校では、「心豊かな」子どもの健全育成を目指した活動・組織の在り方をテーマに提言討議されました。

キーワードは【プラスワン】です。心のつながりを大切にする活動とし、「おはよう」だけではなくもう一句付け加えて声をかける事で、ちゃんと見てくれ

第1分科会の様子



奥間 由紀江  
沖縄市PTA連合会

ていると安心し、悪さをしなくなつた実例を発表しました。

大人も子どもも一緒に楽しめると嬉しいですね。

小さな事でも「いつもありがとうございます。助かっています。上手いですね。」等々、

ちょっととした声だけで笑顔になります。

全てを理解し受け入れることで運営もスムーズに行えます。

PTA活動を行つてゐる人ととの繋がりがとても素晴らしいと、改めて実感できました。

私は、この場所にいらされた事に感謝しています。PTA活動に参加できる事にも感謝しています。

同じ気持ちを持てる会員を増やせるよう、また、会員同士でつながりを大切にし、しっかり組織を運営していきたいです。

港川小学校のテーマは「カーミージー」を活用した体験活動」。学校や港川自治会、保護者の皆さ

の協力によって実施さ

れているカーミージーで子どもたちの意識作りには親の意識啓発も重要

の観察会、ゴミ拾い、力

浦添市PTA連合会 荒木 正隆

ヌー体験を紹介しました。

まごめでは、地域の方々の協力によって実施するカーミージーや様々な活動について紹介がされ、

「PTAが地域と学校をつなぐお手伝いをしていきたい」と今後の抱負を語り、発表を終えました。



港川小学校の発表の様子

## 【第4分科会】 健全育成・体験活動

**【協働】**～地域と子ども

の健全育成活動に取り組むPTA活動～をテーマ

として提言討議がされま

した。沖縄県からは、港

川小学校の仲吉良撤氏と

伊江中学校3学年委員長

の島袋裕次氏が提言を行

いました。

浦添市PTA連合会 荒木 正隆

との説明があり、今後も弁当活動を継続し、弁当の日が「楽しく」「幸せ」を感じる幸運(学校)の日になつて欲しいと締めくくられました。

花部屋女将の花田景子氏の記念講演が行われました。

以前は、電話1台で1台で大家族的な部屋の雰囲気が、携帯電話の出

現で個人の空間を大事に

するようになり、貴乃花

親方は絆を強くするため

のち】～命を大切にする

子どもたちを育てるPT

A活動～がテーマでした。

基調講演は、聖路加国際病院緩和ケア部長の林

章敏氏が行いました。

重病患者の体だけでは

なく心の痛みも和らげる

緩和ケアの仕事において、

患者の価値観の変化や豊

かな余生を過ごすために、

どう寄り添っていく。要

点として、患者が共感し

てもらつていてと思うよ

うに伝える。患者の言つたことをオウム返しでも

いいから分かつてもらえていると思わせることが大事である。との講演に

花田景子氏による記念講演



広報委員長 末吉 建作

胸を打たれました。立ち返つて、私たちが子どもたちの心を掴むヒントになるかなと思いました。

全体会終了後には、貴乃花部屋女将の花田景子氏の記念講演が行われました。

## 木もれ陽

「楽しみは自ら創るもの」実行する時がチャンス！

豊見城市立上田小学校

校長 平安名 盛孝

十二月三日は、本校のPTA祭りである。今では、多くの学校で開催されているPTA主催の祭りは、子ども達にとっても一年に一回の一大イベントである。

我が上田っ子にとつても例外ではない。定番のカレー、ライスや沖縄そば、焼き鳥などの飲食ブースをはじめ、お化け屋敷やゲーム、バザーなど、子ども達の五感を思う存分に刺激する企画と会場設営に、役員や教職員含め、多くの保護者が額に一杯の汗をかきながら取り組んでいる。

「僅か一日、されど一日、子ども達に、一年に一回の

最高のプレゼントを私達大人も共に楽しみながら創ってあげましょう。」我が上田小学校が誇る、そして、

尊敬して止まないPTA会長の言葉である。まさにその通りである。会長自身の子どもは二年前に卒業し現在は中学生。にも関わらず、

本年度で教職生活にピリオドを打つ私との二人三脚に

懲りることなくつき合つて

くる。心優しき若きリーダーの情熱と思いやりに頭が下がる思いである。

「学校・家庭・地域」という言葉がよく使われる。

三者が協力・協働・連帯の意味を色濃く持つフレーズ

が、この絆を「絵に描いた餅」にはしたくない。私は

始業式で、子ども達に「こんな子に育つて欲しい」ということを伝えた。「学

校へ来るのが楽しいと言え

る子」、「勉強を楽しむこ

とができる子」、「気持ち

良いあいさつを楽しみなが

らできる子」、「楽しむ」

は本校のキーワードの一つ

である。子どものことを第

園の頃から、時間があつたら散歩（ウォーキング）がてら、ゆんた（おしゃべり）をしています。内容は、学校での出来事やクラブ活動、最近の流行などについてです。例えば、小学校時代によく質問されたのは、「お父さんは何でj a m e sなの？」とか・・・。最近では三女が中学校の生徒会役員に立候補したらしく、「おー頑張れよ。お父さんの時代は、自分から立候補なんてありえんと。」

あります。今まで学校・PTA・地域の皆さ

しい子に育っています。それはこ

れまで学校・PTA・地域の皆さ

## 我が家子育て 散歩で「ミュニケーション

私の家族は妻と三人の娘がいます。妻とは大学時代に知り合い、結婚して二十年を迎えました。現在、娘二人は親元を離れ本土の専門学校で日々頑張っています。

一番下が、中学校二年生です。思い返せば、長女が生まれた頃は、仕事以外にも、青年活動をしていて、イベントが近づく度に会

ていて、毎月の会は既に絶好調、

最高的のプレゼントを私達大人も共に楽しみながら創ってあげましょう。」我が上田小学校が誇る、そして、

尊敬して止まないPTA会長の言葉である。まさにその通りである。

本年度で教職生活にピリオドを打つ私との二人三脚に

懲りることなくつき合つて

くる。心優しき若きリーダーの情熱と思いやりに頭が下がる思いである。

「学校・家庭・地域」という言葉がよく使われる。

三者が協力・協働・連帯の意味を色濃く持つフレーズ

が、この絆を「絵に描いた餅」にはしたくない。私は

始業式で、子ども達に「こんな子に育つて欲しい」ということを伝えた。「学

校へ来るのが楽しいと言え

る子」、「勉強を楽しむこ

とができる子」、「気持ち

良いあいさつを楽しみなが

らできる子」、「楽しむ」

は本校のキーワードの一つ

である。子どものことを第

園の頃から、時間があつたら散歩（ウォーキング）がてら、ゆんた（おしゃべり）をしています。

内容は、学校での出来事やクラブ活動、最近の流行などについてです。例えば、小学校時代によく質問されたのは、「お父さんは何でj a m e sなの？」とか・・・。最近では三女が中学校の生徒会役員に立候補したらしく、「おー頑張れよ。お父さんの時代は、自分から立候補なんてありえんと。」

あります。いつもありがとう。



## 【具志川公民館 いわいわ寺子屋】

を中心<sup>に</sup>、自問学習<sup>、</sup>百マス計算<sup>、</sup>学校から導<sup>く</sup>の提供課題など<sup>で</sup>、指導にあたる<sup>のは</sup>、地域の方<sup>で</sup>元教員の知念正勝さん<sup>他</sup>大人4~5名と、延べ43人の高校生ボランティアの皆さんです。今年の夏休みには23日間実施し、延べ1720名の児童が参加しました。実施にあたつての資

## 自主学習の習慣化を図る

金は「チャリティーグラウンドゴルフ大会」を行い、その参加費を活用して運営していくます。この大会には、多くの地域住民が毎年参加し、地域の子どもや孫がいなくても協力してくださる方が多くいらっしゃるとのことです。この地域の結束力の強さを感じます。また、一番熱く寺子屋について語るのは、具志川公民館館長の高江洲朝美さんで、館長に就任した年からこの寺子屋を始めたのです。

おめました。「寺子屋の力がどんどん上がつていいのか本気なのが分かるから、具志川の学びますよ!」と、冗談の館長さんのおじさん、こどもたちの居場所づくりに貢献しているように感じました。地域全体で子どもたちの安心・安全を見守り、そして学力まで上げてくれるそんな「字具志川」に移住したくになりますね。(新垣早苗)

(新垣早苗)

(新垣早苗)

△回ごとに「まちの安全」部門で地区うるま市「具志川小学校交通安全協力会わかば会」です。本会は、平成28年度文部科学大臣表彰「学校安全ボランティア活動奨励賞」を受賞しました。この賞は、「子どもを守るために、通学時の

「校内会」の活動に会の名  
称通りに、始まりは「交通安全  
を見守るボランティア」。  
それに加え今では、幼稚園・  
1年生の遠足における安全指  
導、校内及び周辺の環境整備  
金槌、生け花、田植え、稻刈  
りなどの体験活動、机・イス

1人減り、2人減りと定着しにくかったそうです。そこで会の名称をつけ、会長を置き、当番表をつくって仕切り直しスタートしたのは平成14年、今では30人程度が常時活動し見守り配置

## 【具志川小学校交通安全協力会わかば会】

第18回



交通安全を見守るボランティア



## 奨励賞を受賞したわかば会の皆さん

も9か所に及びます。14年間途切れることなく子どもたちを見守り続ける「わかば会」の皆さん、具志川小学校津波吉春校長は「わかば会の皆さんのが活動と本校を一言でいうとまさに絆です」と校長室に掲示されている言葉でまとめてくださいました。字具志川の地域全体が一体となって「わかったー学校」「地域の子は地域で育てる、守る」という地域力を感じる素敵な絆で結ばれたわかば会の活動です。

# はいかい〇 をめざして 夜回りの人たち

## 特集 3号連載

### JT-PLANを通して(下)

沖縄県宮古地区少年補導員協議会

少年補導員 友利 正治

#### 職場で元気で働いていたN君に再会

元気で働いていたN君に再会N君との連絡が途切れたら約八か月が過ぎたところのことです。四年ぶりに帰郷した仕事仲間の先輩宅に招待された私は、その席で以前よりポツチャリした丸坊主姿のN君と出会ったのでした。久しぶりの再会に、私もN君も驚きと喜びで心がいっぱいになりました。N君はその先輩の親戚で、その日は遊びに来ていたということです。話は少しかできませんでしたが、N君の元気な

から「バイトの休憩時間だから」と私の携帯電話に連絡が入り、N君のこれまでのいきさつや近況について話してくれました。そのとき、私は気がついたのです——少年たちには、誰かが愛情を持ち続けて、関わり続けるこ



将来は、そうした人たちの愛情にかかっている「子どもは地域の宝」だと、多くの大人たちが言っているのをよく耳にします。しかし、不良行為をする少年たちは地域から一向に減ってはいません。こうした子どもたちは、大人の温かい声を聞くことで、少しだけ勇気を出足していることがわかります。彼の周りに否定的な人間がいなければ、N君はもう一度、少しだけ勇気を出

ぐりとして、工業高校のボクシング部の顧問と連携し、少年たちにボクシング体験をさせています。N君も少しずつ変わり始めています。そして、私も私の周りの大人も、変わら始めています。私たち大人が、子どもの気持ちに真剣に耳を傾け、本気で接すれば、子どもは変わっていく、立ち直ってくれるものと信じています。N君のように！

(少年警察ボランティア活動事例集 その③「少年に手を差し伸べる立ち直りの支援」)

#### 加入してよかった！みんなに勧めよう！

保護者の皆様の強い要望から生まれた  
沖縄県PTA連合会推薦の——

#### 『小・中学生総合保障制度』 (こども総合保険)



=引受保険会社=

A I U 損害保険株式会社 沖縄支店

=保障制度に対してのお問い合わせは=

#### ◆小・中学生総合保障制度事務局◆

(あい保険工房内)

住所：〒901-2126 浦添市宮城2-24-2  
TEL：098-878-0025

#### PTA会長さんへ

安全委員会より

#### こんなとき共済金が支払われます

「安全会制度のしおり」と併せてご覧ください

(年度はじめに配布済みです)

日本国内における、PTA管理下においてPTA行事に参加している間に被った傷害について共済金をお支払い致します。

#### PTA行事中の事故例

- ・草刈り作業中、鎌で指を切る。
- ・バレーボール大会でアキレス腱を断裂した。
- ・野外活動中に手を火傷した。

○ 死亡の場合	……	400万円
○ 後遺障害	……	3万~400万円
○ 入院 1日	……	5,000円
○ 通院 1日	……	3,000円
○ 固定具装着 1日	…	500円又は1,000円

## 支援金への御礼

沖縄県PTA連合会様

拝啓  
この度の平成二十八年熊本地震につきまして皆様からの温かい心の言葉や義援金をお送りいただきましたこと、

誠に有難うございました。  
地震から早くも五ヶ月が過ぎました。しかし被災地では例年以上に厳しい日差しの下、今までなお多くのがれきがそのままの状態で放置され、住宅の確保など新しい生活に向けた動きも進んでいないのが現状でございます。

そのような状況ではありますか、皆様から「みんなが応援しているよ」というお声やお気持ちを支えに、復興に向けて力を尽くして参りたいと思つております。

感謝の気持ちのすべてを書き表すことはできませんが、この書面をもちまして御礼とさせていただきます。  
平成二十八年九月三十日  
熊本県PTA連合会  
会長 中村慶治  
熊本市PTA連合会  
会長 坂本隆生

せていただき、会員の皆様にお伝えいただければ幸いでございます。  
ご支援、誠に有難うございました。

## 保護者が知るべきスマホ・ゲームが与える心・学習への影響

### 特集 3号連載(上)

高宮城 修

「授業に集中できずに席を離れる」「同級生や先生に暴言を吐く、暴れる」、この行為は小学生から増加傾向が見え始めている。

幼い時からテレビやスマホ、ゲームの長時間利用に慣れた世代である。「週5日程は、宿題した後に10時頃から録画したテレビや動画サイトの視聴、スマ

ホ・ゲームを利用している」という子どもたち。夜更かしや不眠が慢性化すると、学習に集中できず、イライラや落ち込み、不安やストレスの心理的負担を感じて、学校内での暴言や暴力、不登校へと繋がる恐れがある。

一因として、テレビやスマホ、ゲームの液晶ディスプレイは、網膜に与えるエネルギーが非常に強い、子どもは夜9~10時頃にメラトニンの分泌が始まり、睡眠へと導かれるのだが、寝る2時間前に利用すると睡眠ホル



(次号へ続く)

### 編集後記

「日Pの大会に広報で行かせて貰えるはずよ～」とのお説に、1年なら…と、前任者から県Pの広報委員を引き継ぎました。初めての事ばかりで先輩委員の方々から教わる事が多く、勉強の日々です。隔月開催の委員会では、各地区の情報が聞けるのが魅力です♪今年も気付けば12月…師走。忙しくなる時だからこそ、何事にもゆとりを持って取り組みたいものですね～！〇〇のやり残しか、〇〇のし忘れがないように☆

(外間 隆史)

広報委員：末吉 建作（那覇） 新垣 早苗（中頭）  
奥間 由紀江（中頭） 外間 隆史（島尻）  
通信委員：仲間 里枝（国頭） 伊波 孝子（宮古）  
鬱川 美穂（八重山）

## スマホおきなわルールづくりシンポジウム

～家庭で決めよう適切な使い方～

主催  
沖縄県PTA連合会  
沖縄県高等学校PTA連合会

日時：平成29年 1月22日(日)  
会場：てだこホール 小ホール

開催！